

DAFTAR PUSTAKA

A. BUKU

- Amiruddin dan Zainal asikin, *Pengantar Metode Penelitian Hukum*, Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2012.
- Bambang Sugiono, *Metode Penelitian Hukum*, Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2001.
- C.S.T. Kansil, *Pengantar Ilmu Hukum dan Tata Hukum Indonesia*, Jakarta: Balai Pustaka, 1989.
- Franto T. Suharto, *Mengungkapkan Rahasia Forex*, Jakarta: PT Elex Media Kompotindo, 2012.
- Hardiwinoto, *Teori dan Praktik Keputusan Investasi Sektor Riil dan Finansial*, Semarang: Unimus Press, 2018.
- Jonathan, Sarwono. *Metode Penelitian Kuantitatif dan Kualitatif*, Yogyakarta: Graha Ilmu, 2006.
- Lembaga Administrasi Negara Indonesia, *Sistem Administrasi Negara Republik Indonesia*, Jakarta : PT Toko Gunung Agung, 1996.
- Nazir, Moh. *Metodologi Penelitian*, Jakarta: Ghalia Indonesia, 1988.
- Philipus M. Hadjon, *Pengantar Hukum Administrasi Indonesia*, Yogyakarta: Gajah Mada University Press, 2011
- Rahardjo, S, *Panduan Investasi Obligasi*, Jakarta: PT Gramedia Pustaka Utama, 2004.
- Satjipto Rahardjo, *Ilmu Hukum*, Bandung: PT. Citra Aditya Bakti, 2000.

- Siti Soetami, *Pengantar Tata Hukum Indonesia*, Bandung: PT Refika Aditama, 2007.
- Soerjono Soekanto dan Sri Mamudji, *Penelitian Hukum Normatif Suatu Tinjauan Singkat*, Jakarta : PT Raja Grafindo Persada, 2004.
- Soerjono Soekanto, *Pengantar Penelitian Hukum*, Jakarta: UI Press, 2014.
- Sugiyono. *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*, Bandung: Alfabeta, 2021.
- V.Wiratna Sujarweni, *Metodologi Penelitian*, Yogyakarta: Pustaka Baru Press, 2014.
- Wijana Surasa, *From Minus To Hero Trading Forex Living*, Yogyakarta: CV. Absolute Media. 2016

B. JURNAL

- Agustalita, Dinda Heidiyuan and Deni Setya Bagus Yuherawan, 2023. "Makna kepentingan umum pada kewenangan deponering dalam perspektif kepastian hukum", *Jurnal Suara Hukum*(1), 4:160-189.
<https://doi.org/10.26740/jsh.v4n1.p160-189>
- Astuti, Budi, and Muhammad Rusdi Daud. 2023. "Kepastian Hukum Pengaturan Transportasi Online." *Al-qisth law review* 6, no. 2: 205-244.
<https://doi.org/10.24853/al-qisth.6.2.205-244>.
- Fitriana, I. ., & Moelyono, A. 2023. "PERAN BAPPEBTI DALAM PENGAWASAN PERDAGANGAN BERJANGKA DI PROVINSI LAMPUNG". *Jurnal Progress Administrasi Publik*, 3(2), 121–126.

- Galih Mahendratama Putra. 2012. "PELAKSANAAN PERJANJIAN KERJASAMA INVESTASI ANTARA INVESTOR DENGAN PERUSAHAAN PIALANG BERJANGKA" DIPONEGORO LAW REVIEW, Volume 1, Nomor 4.
- Gilang Cikal Anarkhi, 2024, "Pengaturan Hukum Dan Tantangan Transaksi Forex Di Indonesia (Legal Regulations and Challenges of Forex Transactions in Indonesia)", TRAKTAT: Jurnal Hukum Ekonomi dan Bisnis.
- Hartono, Wilson Axel. 2022. "PERLINDUNGAN HUKUM TERHADAP INVESTOR YANG MENGGUNAKAN JASA PIALANG ILLEGAL BINOMO DALAM PERDAGANGAN BERJANGKA KOMODITI". Jurnal, Universitas Atma Jaya Yogyakarta.
- Ismawati, I. 2016. "PASAR UANG DALAM PERSPEKTIF ISLAM. Jurnal Minds: Manajemen Ide Dan Inspirasi, 3(1)," 96–106.
- Iswara, Ryan. 2020. "PERLINDUNGAN HUKUM NASABAH PERDAGANGAN BERJANGKA KOMODITI ATAS WANPRESTASI PIALANG PERDAGANGAN BERJANGKA KOMODITI BERBASIS *ONLINE*." Jurnal Lex LATA Fakultas Hukum Universitas Sriwijaya.
- Ivana Laura Paparang. "Perlindungan Hukum Bagi Investor/Nasabah Yang Mengalami Kerugian Trading Forex" JURNAL LITIGASI (e-Journal), Vol. 21 (2)Oktober, 2020, p.147-167
- MAHENDRA, Anak Agung Gede; PUSPAWATI, I Gusti Ayu; SUTAMA, Ida Bagus Putu. 2016. "PERLINDUNGAN HUKUM TERHADAP

NASABAH PERUSAHAAN PIALANG BERJANGKA”. Kertha Semaya :
Journal Ilmu Hukum. ISSN 2303-0569.

PRATIWI, INDIRA. 2023. "PERLINDUNGAN HUKUM BAGI INVESTOR
DALAM PELAKSANAAN TRANSAKSI SAHAM DENGAN SISTEM
PERDAGANGAN ONLINE TRADING," "Dharmasisya” Jurnal Program
Magister Hukum FHUI: Vol. 2, Article 22.

Riska Aulia. 2023. “Perlindungan Hukum Bagi Investor yang Mengalami Kerugian
dalam Transaksi *Forex Trading* Akibat Wanprestasi oleh Pialang
Berjangka.” UNES LAW REVIEW Vol. 6, No. 2.

Sari, Martina R. P. 2013. "Pengawasan Bappebti (Badan Pengawas Perdagangan
Berjangka Komoditi) terhadap Pialang Perdagangan Berjangka dalam Hal
Tindakan Menyalahgunakan Dana Nasabah." Jurnal Mahasiswa Fakultas
Hukum Universitas Brawijaya.

Wahab, A. 2017. “Keterlibatan Bank Syariah Dalam Aplikasi Perdagangan Foreign
Exchange (FOREX)”. Jurnal Masharif Al-Syariah: Jurnal Ekonomi Dan
Perbankan Syariah, 1(1).

Wiguna, Muhammad Rashif, 2022, “Dibalik Investasi *High risk high return* dalam
Rangka Menuju *Financial freedom*” Jurnal NSAFE, Vol. 2 No. 5, Hal 94-
99.

C. PERATURAN PERUNDANG-UNDANGAN

Undang-Undang Dasar Negara Republik Indonesia Tahun 1945;

Kitab Undang-Undang Hukum Perdata;

Undang-Undang Nomor 8 Tahun 1999 Tentang Perlindungan Konsumen;

Undang-Undang Nomor 10 Tahun 2011 Tentang Perubahan atas Undang-Undang Nomor 32 Tahun 1997 Tentang Perdagangan Berjangka Komoditi;
Undang-Undang Nomor 4 Tahun 2023 Tentang Pengembangan dan Penguatan Sektor Keuangan;
Peraturan Pemerintah Nomor 49 Tahun 2014 Tentang Penyelenggaraan Perdagangan Berjangka Komoditi;
Peraturan Bappebti Nomor 14 Tahun 2020 tentang Pedoman Penyelesaian Perselisihan Nasabah Di Bidang Perdagangan Berjangka Komoditi;
Peraturan Badan Pengawas Perdagangan Berjangka Komoditi Republik Indonesia Nomor 10 Tahun 2024 Tentang Perubahan Atas Peraturan Badan Pengawas Perdagangan Berjangka Komoditi Nomor 3 Tahun 2019 Tentang Komoditi Yang Dapat Dijadikan Subjek Kontrak Berjangka, Kontrak Derivatif Syariah, Dan/Atau Kontrak Derivatif Lainnya Yang Diperdagangkan Di Bursa Berjangka;
Peraturan Bank Indonesia Nomor 6 Tahun 2024 Tentang Pasar Uang Dan Pasar Valuta Asing; dan
Peraturan Anggota Dewan Gubernur Nomor 9 Tahun 2025 Tentang Lembaga Pendukung Pasar Uang dan Pasar Valuta Asing dan Profesi Penunjang Pasar Uang dan Pasar Valuta Asing.

D. INTERNET

Agus Yozami. "Ingin Berinvestasi di Bidang Perdagangan Berjangka Komoditi? Ingat 7P". Diakses pada 11 Mei 2025.
<https://www.hukumonline.com/berita/a/ingin-berinvestasi-di-bidang->

[perdagangan-berjangka-komoditi-ingat-7-p-
lt629428986f714/?utm_source=copy&utm_medium=berita&utm_campaign=shared_sosmed](https://www.tempo.co/ekonomi/dinilai-tak-becus-urus-laporan-korban-pialang-ini-tanggapan-bappebti-98522)

Amelia Rahima Sari. “Dinilai Tak Becus Urus Laporan Korban Pialang, Ini Tanggapan Bappebti.” Diakses Pada 14 Mei 2025. <https://www.tempo.co/ekonomi/dinilai-tak-becus-urus-laporan-korban-pialang-ini-tanggapan-bappebti-98522>.

Anisa Indraini. “DJP Panggil Pegawai Pajak yang Aduannya Dicueki, Ini Hasilnya” Diakses Pada 12 Mei 2025. <https://finance.detik.com/berita-ekonomi-bisnis/d-6599406/djp-panggil-pegawai-pajak-yang-aduannya-dicueki-ini-hasilnya?single=1>.

Aryo Putranto, "Mengenal Robot Trading DNA Pro dan Modus Tipu-tipu Trading Ilegal." Diakses pada 27 Mei 2025. <https://nasional.kompas.com/read/2022/04/15/09514081/mengenal-robot-trading-dna-pro-dan-modus-tipu-tipu-trading-ilegal?page=all>.

Belladina Annisa, “Risiko Trading Forex Itu Nyata! Begini Cara Mengatasinya”. Diakses Pada 13 Mei 2024. <https://blog.hsb.co.id/forex/risiko-trading-forex/>.

BI Siaran Pers Bersama. “Bappebti Kemendag Alihkan Tugas Pengaturan Dan Pengawasan Aset Keuangan Digital Termasuk Aset Kripto Serta Derivatif Keuangan Kepada OJK Dan BI.” Diakses pada 8 Mei 2025. <https://www.bi.go.id/id/publikasi/ruang-media/news>

[release/Pages/sp_270625.aspx?utm_source=WhatsApp&utm_medium=Referral](https://news.ddtc.co.id/berita/nasional/1807949/pemerintah-blokir-1046-situs-perdagangan-berjangka-ilegal-selama-2024).

DDTCNews. “Pemerintah Blokir 1.046 Situs Perdagangan Berjangka Ilegal Selama 2024.” Diakses pada 9 Mei 2025. <https://news.ddtc.co.id/berita/nasional/1807949/pemerintah-blokir-1046-situs-perdagangan-berjangka-ilegal-selama-2024>.

DetikFinance. “Bunyi Aduan Pegawai Pajak yang Ramai Katanya Tak Digubris Sri Mulyani”. Diakses Pada 12 Mei 2025. <https://www.detik.com/jateng/bisnis/d-6597378/bunyi-aduan-pegawai-pajak-yang-ramai-katanya-tak-digubris-sri-mulyani?single=1>.

Ellen Chandra “Pengertian Pialang:Fungsi, Jenis, Cara kerja dan Tips Memilihnya” Diakses pada 2 Mei 2025. <https://www.finansialku.com/definisi-pialang-adalah/>.

Erika Kurnia. “Bappebti Evaluasi Arahan Ombudsman soal Aduan Perdagangan Komoditas Berjangka”. Diakses Pada 14 Mei 2025. <https://www.kompas.id/baca/ekonomi/2024/04/05/bappebti-evaluasi-arahan-ombudsman-soal-aduan-perdagangan-komoditi-berjangka?>.

Fitri Novia Heriani. “Bappebti Ingatkan Masyarakat Waspada Kegiatan PBK Ilegal.” Diakses pada 9 Mei 2025. https://www.hukumonline.com/berita/a/bappebti-ingatkan-masyarakat-waspada-kegiatan-pbk-ilegal-lt63bbd02127487/?utm_source=copy&utm_medium=berita&utm_campaign=shared_sosmed.

FOREXimf, “TERMASUK YANG TERPOPULER, SIMAK PERBANDINGAN TRADING FOREX DENGAN INSTRUMEN SAHAM LAINNYA”, diakses pada 14 April 2025, <https://www.foreximf.com/blog/forex/trading-forex-adalah?/>.

Gramedia “Pengertian Pialang: Jenis, Cara Kerja dan Cara Memilihnya” diakses pada 2 Mei 2025, <https://www.gramedia.com/literasi/pengertian-pialang/>.

HSBCNews. “Jenis-Jenis Investasi yang Populer di Indonesia.” Diakses pada 7 Mei 2025, https://www.hsbc.co.id/1/PA_esf-ca-app-content/content/indonesia/personal/offers/news-andlifestyle/files/articles/html/201906/jenis-jenis-investasi-yang-populer-di-indonesia.html#.

ICDXGroup, “Kenali Ciri-ciri Pialang Ilegal”, diakses pada 26 April 2025, <https://www.icdx.co.id/gofx-article/kenali-ciri-ciri-pialang-ilegal>.

ICDXGroup. “Pemerintah Blokir 1.855 Situs Perdagangan Berjangka Komoditi Ilegal ICDX sebut pentingnya Edukasi kepada Masyarakat”. Diakses pada 9 Mei 2025. <https://www.icdx.co.id/news-detail/press-release/pemerintah-blokir-1-855-situs-perdagangan-berjangka-komoditi-ilegal-icdx-sebut-pentingnya-edukasi-kepada-masyarakat>.

Kurniawan Fadilah, “Polda Metro Tangkap WN India Penipu Investasi Forex Fiktif Rp 3,5 M.” Diakses pada 27 Mei 2025, <https://news.detik.com/berita/d-7458728/polda-metro-tangkap-wn-india-penipu-investasi-forex-fiktif-rp-3-5-m>.

Peter Gratton. “*How Risky Are Futures?*.” Diakses 8 Mei 2025,
<https://www.investopedia.com/ask/answers/031015/how-risky-are-futures.asp#toc-the-risks-of-trading-futures>.

SWI. “Satgas Waspada Investasi Kembali Temukan 7 Entitas Investasi Tanpa Izin dan 100 Pinjaman Online Ilegal”. Diakses pada 10 Mei 2025.
<https://ojk.go.id/waspada-investasi/id/siaran-pers/Pages/Satgas-Waspada-Investasi-Kembtas-Investasi-Tanpa-Izin-dan-100-Pinjaman-Online-Ilegal.aspx>

Willa Wahyuni. “Kenali Modus Perdagangan Berjangka Ilegal dan Pencegahannya.” Diakses pada 9 Mei 2025.
<https://www.hukumonline.com/berita/a/modus-perdagangan-berjangka-ilegal-dan-pencegahannya-lt6227011bb1ebf/?page=all>.

Yosef Leon Pinsker. “Bappebti Bubarkan Broker Ilegal Berkedok Seminar Bisnis”. Diakses Pada 12 Mei 2025.
<https://jogja.tribunnews.com/2019/07/22/bappebti-bubarkan-broker-ilegal-berkedok-seminar-bisnis>.

Yudianto Nugraha. “OctaFX Sanggah Tudingan Pegawai Pajak Kemenkeu Soal Investasi Bodong”. Diakses Pada 13 Mei 2025. <https://www.pikiran-rakyat.com/nasional/pr-016402982/octafx-sanggah-tudingan-pegawai-pajak-kemenkeu-soal-investasi-bodong?page=all>

E. PUBLIKASI LAINNYA

Badan Pengawas Perdagangan Berjangka Komoditi, *BAPPEBTI/Ar/44/V/2012 Annual Report 2011*, (Jakarta : Kementerian Perdagangan Republik Indonesia, 2011.) hlm. 25.

Badan Pengawas Perdagangan Berjangka Komoditi, *PENGATURAN DAN PENINDAKAN DI BIDANG PBK*, Jakarta:Bappebti Press, 2021.

Martin, 2013, *Resiko Leverage Tinggi Dalam Trading Forex*, Artikel Forex,